

Prevé Credit Suisse que crecimiento de economía mexicana será débil

Clara Zepeda

Ciudad de México. México tendrá en los próximos años un crecimiento ‘persistentemente decepcionante’, lo que impulsará a las firmas de riesgo soberano a rebajar la calificación crediticia del país, prevé Alonso Cervera, economista en jefe para América Latina en Credit Suisse.

En su estudio: “Trimestral de mercados emergentes: tercer trimestre de 2022”, el especialista pronosticó que la economía mexicana sufrirá un crecimiento más débil del exterior, particularmente en Estados Unidos.

“Esperamos que la resiliencia reciente que ha mostrado la economía desaparezca gradualmente a medida que se intensifique la desaceleración de Estados Unidos, lo anterior dará como resultado un crecimiento más débil en el 2023 que en el 2022”, destacó Cervera.

Para ambos años, proyectó, el crecimiento del PIB real de México será inferior al de Estados Unidos, una tendencia que comenzó en el 2017. Prevé ese crecimiento del PIB real acumulado en México y en Estados Unidos de 2017 a 2023 se ubicará en 3.0 y 14 por ciento, respectivamente.

Y es que para el 2022 pronosticó una tasa de crecimiento de 1.5 por ciento y para el 2023 0.8 por ciento.

Ante este escenario, consideró el economista en jefe de Credit Suisse, que es probable que Moody's rebaje la calificación de la deuda en moneda extranjera de México en un escalón a Baa2 este año. La calificación de deuda de México tiene perspectiva negativa por parte de S&P y Moody's.

“Standard and Poor’s (S&P) califica a México un escalón más bajo que Moody's. Si bien las cuentas fiscales siguen bajo control, creemos que una eventual rebaja de las calificaciones soberanas se verá impulsada por un crecimiento persistentemente decepcionante”, aseveró Cervera.

México es particularmente sensible a los desarrollos en Estados Unidos, ya que cerca del 80 por ciento de sus exportaciones van a ese país. México también está en camino de recibir este año el equivalente a 4.1 por ciento del PIB en remesas, la mayoría de las cuales provienen de Estados Unidos y otro 1.2 por ciento del PIB en flujos de inversión extranjera directa con origen en Estados Unidos.

Lo anterior en medio de la probabilidad de una recesión económica en Estados Unidos.

Inflación en 7.8 por ciento

El problema de crecimiento de México se verá agravado por la alta inflación. La inflación de los precios al consumidor terminará el 2022 en 7.8 por ciento, consideró el especialista de Credit Suisse, en comparación con su pronóstico previo de 6.8 por ciento hace tres meses.

Proyectamos que la inflación general anual alcanzará un máximo de 8.3 por ciento en agosto y que caerá lentamente después; no obstante, sigue preocupado por el alcance del shock inflacionario.

Para fines de 2023, su pronóstico de inflación general anual es de 5.3 por ciento. Un riesgo clave para la desinflación son los generosos aumentos salariales en curso (6.9 por ciento en promedio entre enero y mayo).

En el frente de la política monetaria, proyectamos aumentos adicionales de 175 puntos en la tasa de interés a un día en el 2022, a 9.5 por ciento.